
Message culte familles de Pâques
29 mars 2015

Texte biblique : Marc 16, 1 à 8

D'après vous, dans nos Bibles, combien y a-t-il de manières de raconter le récit de la 
mort et de la résurrection de Jésus ? [...]
Où peut-on trouver cette histoire ? [...]
Combien y a-t-il d'évangiles ? [...]

Cette  année,  il  est  proposé  aux communautés  chrétiennes  de  suivre  le  récit  dans 
l'évangile de Marc.
C'est le dernier chapitre, chap. 16.
Xavier a lu les versets 1 à 8, mais si vous avez vos Bibles, vous voyez que le chapitre 
se poursuit jusqu'au verset 20 (je vous invite à lire cette suite chez vous en rentrant). 
Le texte lu par Xavier s'appelle la finale brève de Marc, et avec la suite, c'est la finale 
longue.
Les biblistes savants, appelés exégètes, s'accordent à dire que les versets 9 à 20 ont 
été ajoutés plus tard. Le manuscrit original de Marc s'arrêterait donc au verset 8.

Pourquoi alors les chrétiens d'alors, quelques années après Marc, ont-ils eu besoin de 
compléter sa finale ?
Que dit  le  dernier  verset,  v.8  :  "elles  ont  peur" en parlant  des  femmes voyant  le 
tombeau vide et l'homme en blanc leur disant que Jésus est vivant.
Alors, en effet, est-ce bien "catholique" de terminer un évangile -qui veut dire ? [...] 
"bonne nouvelle" - par la peur ? 
"Peur" et "bonne nouvelle" sont-elles deux notions contraires ?

Les chrétiens copistes poursuivent alors, sans la peur, la suite de Marc en racontant la 
rencontre de Jésus avec Marie-Madeleine puis avec les 11 apôtres - tiens, je dis 11, ne 
sont-ils pas 12 d'habitude ? ... qui manque-t-il ? ... pourquoi ? ... par qui sera remplacé 
Judas ? ... Matthias, Actes 1-.

Qu'en pensez-vous ?
Est-ce que la bonne nouvelle de l’Évangile, c'est-à-dire : "Jésus m'aime, Il est avec 
moi chaque jour", est le contraire de la peur ?
Peur et Bonne Nouvelle ne peuvent-elles pas se rencontrer ?
[...]

Nous savons que le mot "foi" signifie la confiance, et en effet, la confiance est bien le 
contraire de la peur. Apprendre la confiance, c'est essayer de chasser la peur.
Alors, est-ce que cela signifie que si je crois en Jésus le Christ, si j'accepte qu'Il entre 
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en mon cœur, alors je n'aurais plus jamais peur ? ...

Vous avez vu, dans la vidéo des enfants, les femmes ont d'abord peur, puis quand 
elles reconnaissent Jésus, leur peur disparaît.  Aux côtés de Jésus, reconnu comme 
Christ, leur peur se transforme en joie.

Ici, nous essayons tous de donner notre confiance à Dieu, mais si je reprends ma 
question précédente : "Peur et Bonne Nouvelle ne peuvent-elles pas se rencontrer ?" , 
je réponds oui : dans ma vie, elles coexistent, elles sont là toutes les deux !

Et vous, cela vous arrive d'avoir encore peur même en croyant au Dieu Sauveur ?
[...]
Moi oui ! J'ai peur, parfois, ou plus souvent, d'un bruit, de la souffrance ou de la 
mort...
C'est grave docteur ? ...
Non, c'est humain.

Et Jésus le sait bien ! Dans les évangiles, Il dit très souvent à ceux qu'Il rencontre : "  
n'aie pas peur ! " 
Sa Bonne Nouvelle est que, au milieu de nos peurs, Il est là pour nous dire : " n'aie 
pas peur ! ".
C'est bien pour cela qu'Il est revenu tout en douceur après sa résurrection pour ses 
amis apeurés, prenant le temps de refaire avec eux les gestes dont il avait l'habitude. 
Il savait bien que sa résurrection allait les effrayer. Il était là pour les rassurer et leur 
dire " c'est moi ". 

Aujourd'hui, Jésus notre Christ continue à faire de même pour chacun : venir tout 
près  nous  rassurer  quand  nous  avons  peur,  et  nous  chuchoter  rempli  de  douceur 
bienveillante : " c'est moi, n'aie pas peur ". 

Mes amis, c'est cela la résurrection : la Vie qui vient me rencontrer dans la mort et me 
relever. 
La résurrection, c'est la Vie plus forte que la mort. 

Pendant mes études de théologie, notre professeur de Nouveau Testament nous a fait 
travailler  sur  cette  finale  brève  de  Marc,  j'ai  alors  vraiment  partagé  une  belle 
rencontre sur le sens de la résurrection. 
La Bonne Nouvelle de Pâques n'est pas nier la mort ni oublier nos échecs.
La mort et la résurrection de Jésus ne supprime pas nos peurs, nos failles, ni même 
notre mort, mais les accompagne, les prends sur lui et avec nous, et les dépasse, pour 
nous amener plus loin et nous rendre "plus que vivants".

Chrétiens,  nous  restons  bien  des  êtres  humains,  aux  prises  avec  nos  doutes,  nos 
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larmes et nos révoltes...
Et notre trésor, le voici :
Il vient, Lui qui, par amour pour nous a choisi de vivre parmi nous et a connu la peur, 
les larmes et les doutes. 
Par sa mort et sa résurrection, Il porte maintenant avec nous tout ce qui nous pèse, 
Il brise nos chaînes, 
Il nous donne la Vie et nous permet d'aller plus loin pour poursuivre notre chemin. 
Blessés parfois, oui, mais vivants et sûrs que demain sera encore dans Ses mains.

Comme vous l'avez exprimé avec vos mots tout à l'heure les jeunes, " prier ce n'est 
pas triste, ce n'est pas une potion magique, ce n'est pas difficile ! "
Alors, prions ! pour que cette Bonne Nouvelle de Pâques soit désormais notre plus 
beau trésor et notre plus grande joie !

Aujourd'hui nous ne pouvons plus serrer dans nos bras ce Jésus Sauveur, comme nous 
le  voyons  faire  sur  notre  vidéo  par  les  femmes  heureuses  qui  reconnaissent  le 
Ressuscité, mais pouvons toujours ensemble partager notre joie !

Pour  aujourd'hui  et  pour  demain,  par  le  Christ  vivant  éternellement,  soyons  des 
semeurs de joie inondés d'espérance ! 

Jésus est ressuscité !
Jésus le Christ est vraiment ressuscité !

Amen.

Pasteur Charlotte Gérard.
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